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 3 

ÀS DEZ HORAS E VINTE MINUTOS DO DIA TREZE DE SETEMBRO DE 2016, NO AUDITÓRIO DA DECANIA DO 4 

CENTRO DE FILOSOFIA E CIÊNCIAS HUMANAS, REUNIU-SE A COLENDA CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE 5 

EDUCAÇÃO, SOB A PRESIDÊNCIA DA SENHORA DIRETORA, PROFª CARMEN TERESA GABRIEL LE RAVALLEC; E 6 

COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES MEMBROS, VICE-DIRETORA, PROFª ROSANA RODRIGUES HERINGER; 7 

PROFESSOR TITULAR, MARCELO MACEDO CORRÊA E CASTRO; CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 8 

ADMINISTRAÇÃO EDUCACIONAL, PROF. JUCINATO DE SEQUEIRA MARQUES; SUBSTITUTA EVENTUAL DO 9 

CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO EDUCACIONAL, PROFª LENY CRISTINA SOARES SOUZA 10 

AZEVEDO; SUBSTITUTA EVENTUAL DA CHEFE DO DEPARTAMENTO DE DIDÁTICA, PROFª DANIELLE DE 11 

ALMEIDA MENEZES; CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FUNDAMENTOS DA EDUCAÇÃO, PROFª GABRIELA DE 12 

SOUZA HONORATO; SUBSTITUTA EVENTUAL DA CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FUNDAMENTOS DA 13 

EDUCAÇÃO, PROFª ANGELA MEDEIROS SANTI; COORDENADORA DO CURSO DE PEDAGOGIA, PROFª ANA 14 

PIRES DO PRADO; COORDENADORA DE EXTENSÃO, PROFª ANA PAULA DE ABREU COSTA DE MOURA; 15 

REPRESENTANTES DOS PROFESSORES ASSOCIADOS, PROFª CLÁUDIA MARIA BOKEL REIS, PROFª PATRÍCIA 16 

CORSINO E PROFª CELESTE AZULAY KELMAN; REPRESENTANTES DOS PROFESSORES ADJUNTOS, PROFª ANA 17 

TERESA DE CARVALHO CORRÊA DE OLIVEIRA, PROFª CRISTIANA CARNEIRO E PROF. WILLIAM SOARES DOS 18 

SANTOS; O REPRESENTANTE DISCENTE DO CENTRO ACADÊMICO DE PEDAGOGIA PROF. PAULO FREIRE, 19 

FABIO ASTUR ABOULAFIA; E A REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS, POLIANA 20 

VIANA RANGEL. ESTEVE PRESENTE TAMBÉM À SESSÃO A PROFª SANDRA CORDEIRO DE MELO E O 21 

REPRESENTANTE DA ESCOLA DE CONTAS E GESTÃO DO TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DO RIO DE 22 

JANEIRO – ECG/TCE-RJ, SERGIO HENRIQUE BAPTISTA. EXPEDIENTES: 1- A PROFª ANA PRADO COMUNICOU 23 

QUE, EM 13 DE SETEMBRO DE 2016, ÀS DEZOITO HORAS E TRINTA MINUTOS, NO SALÃO PEDRO CALMON DO 24 

FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA, HAVERIA A AULA INAUGURAL DO CURSO DE PEDAGOGIA. 2- A MESMA 25 

COMENTOU QUE, NA PRIMEIRA SEMANA DE AULAS, HOUVE O TROTE TRADICIONAL DE PINTAR O CORPO E 26 

UMA INTEGRAÇÃO DO CAPED COM OS CALOUROS. FALOU QUE ESTEVE TAMBÉM COM OS CALOUROS, NO 27 

DIA 29 DE AGOSTO, PARA APRESENTAR O CURSO DE PEDAGOGIA E QUE, NA PRÓXIMA SEMANA, A 28 

COORDENAÇÃO DE EXTENSÃO APRESENTARIA A ELES AS ATIVIDADES DE EXTENSÃO. 3- A 29 

COORDENADORA DO CURSO DE PEDAGOGIA DISSE QUE HOUVE PROBLEMAS EM ALGUMAS SALAS DE AULA 30 

DO “CAMPINHO”, SENDO UMA SEM O FUNCIONAMENTO DO AR CONDICIONADO E DUAS FUNCIONANDO 31 

COM LUZES PARCIAIS, MAS QUE A COORDENAÇÃO JÁ ESTAVA TOMANDO AS PROVIDÊNCIAS. 4- A PROFª 32 

ROSANA HERINGER LEU A MENSAGEM DO CAPED QUE INFORMAVA QUE, NO DIA 14 DE SETEMBRO DE 2016, 33 

ÀS DEZOITO HORAS E TRINTA MINUTOS, HAVERIA A PRIMEIRA ASSEMBLÉIA, COM A NOVA GESTÃO, PARA 34 

DISCUTIR A SEGUINITE PAUTA: PRESTAÇÃO DE CONTAS DA ANTIGA GESTÃO; CONHECENDO A UFRJ; 35 

SEMANA DE EDUCAÇÃO; E REPRESENTATIVIDADE. AVISOU QUE O COMUNICADO SOLICITAVA A LIBERAÇÃO 36 

DOS ALUNOS ENTRE DEZOITO HORAS E TRINTA MINUTOS E DEZENOVE HORAS E TRINTA MINUTOS. 5- A 37 

PROFª ANA PRADO DISSE QUE JÁ ESTAVA DISPONÍVEL, ATRAVÉS DE UM LINK FECHADO COM SENHA, UMA 38 

CONSULTA PÚBLICA SOBRE O PERFIL DO EGRESSO DO CURSO DE PEDAGOGIA. DISSE QUE TODOS OS 39 

PROFESSORES, FUNCIONÁRIOS E ALUNOS, QUE RECEBESSEM O E-MAIL, PODERIAM ENTRAR COM SENHA 40 

PARA TECER SEUS COMENTÁRIOS. A PROFª CRISTIANA CARNEIRO COMENTOU QUE CHEGOU A OBSERVAR A 41 

CONSULTA E ACHOU O QUESTIONÁRIO BASTANTE EXTENSO. A PRESIDENTE INFORMOU QUE, NO SITE, 42 

ESTAVA DIVULGADO UM TEXTO DA COORDENAÇÃO DO CURSO DE PEDAGOGIA, QUE SERIA AMPLIADO A 43 

PARTIR DAS CONTRIBUIÇÕES DE TODOS. 6- A COORDENADORA DO CURSO DE PEDAGOGIA DISSE QUE, NA 44 

PRÓXIMA SEMANA, HAVERIA O EVENTO “CONHECENDO A UFRJ” NA CIDADE UNIVERSITÁRIA E QUE A 45 

COORDENAÇÃO DO CURSO DE PEDAGOGIA TERIA UM STAND PRÓPRIO NO EVENTO. 7- O PROF. WILLIAM 46 

SOARES INFORMOU QUE, NO DIA 08 DE SETEMBRO DE 2016, A FACULDADE DE EDUCAÇÃO RECEBEU A 47 

VISITA DO DIRETOR DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO DA MASSEY UNIVERSITY DA NOVA ZELÂNDIA, QUE 48 



VEIO AO BRASIL PARA ASSINAR UM CONVÊNIO COM A UFRJ.  8- A PROFª PATRÍCIA CORSINO COMUNICOU 49 

QUE, ESTARIAM ABERTAS A PARTIR DO DIA 16 DE SETEMBRO DE 2016, AS INSCRIÇÕES PARA OS CURSOS DE 50 

MESTRADO E DOUTORADO. DISSE QUE NÃO HAVERIA PROVA PARA O DOUTORADO E QUE A DE MESTRADO 51 

ESTAVA MARCADA PARA O DIA 28 DE OUTUBRO, QUE SERIA REMANEJADA PARA OUTRA DATA, HAJA VISTA 52 

QUE ERA FERIADO DO FUNCIONÁRIO PÚBLICO. 9- A PROFª CRISTIANA CARNEIRO DISSE QUE, DE 20 A 23 SE 53 

SETEMBRO DE 2016, ESTARIA PARTICIPANDO DO XI COLÓQUIO INTERNACIONAL DO LEPSI, A SER 54 

REALIZADO NA FACULDADE DE EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE MINAS GERAIS – UFMG, EM 55 

BELO HORIZONTE. 10- O PROF. JUCINATO MARQUES COMENTOU QUE A PROFª SÔNIA LOPES HAVIA 56 

SOLICITADO APOSENTADORIA E QUE A PROFª JUSSARA BUENO PASCHOALINO ESTAVA FAZENDO PÓS-DOC 57 

EM MINAS GERAIS. 11- A PRESIDENTE DISSE QUE A SOLICITAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO PARA 58 

TRAZER O PROFESSOR ANTÓNIO NÓVOA PARA A UFRJ, ATRAVÉS DA CONTRATAÇÃO DE PROFESSOR 59 

VISITANTE SÊNIOR – PVS DO EDITAL CEPG Nº 129/2016, HAVIA SIDO APROVADA. DISSE QUE O FEITO SE DEU 60 

ATRAVÉS DA PARCERIA DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM EDUCAÇÃO - PPGE COM O PROGRAMA DE 61 

PÓS-GRADUAÇÃO EM ENSINO DE MATEMÁTICA – PEMAT DO INSTITUTO DE MATEMÁTICA. 12- A MESMA 62 

DISSE QUE, EM 12 DE SETEMBRO DE 2016, OS PROFESSORES ANA IVENICKI E RENATO JOSÉ DE OLIVEIRA 63 

FORAM APROVADOS, COM PONTUAÇÃO MÁXIMA (DUZENTOS E DEZ PONTOS), EM SUAS SOLICITAÇÕES DE 64 

PROMOÇÃO FUNCIONAL PARA A CLASSE E (PROFESSOR TITULAR), QUE OCORREU NA ESCOLA DE SERVIÇO 65 

SOCIAL E CUJA BANCA FOI CONSTITUÍDA PELOS DOCENTES: ANTONIO FLÁVIO BARBOSA MOREIRA, VERA 66 

MARIA FERRÃO CANDAU, MARY RANGEL, JOSE CARMELLO BRAZ DE CARVALHO E MARIA APPARECIDA 67 

CAMPOS MAMEDE NEVES. 13- A PROFª CARMEN TERESA ALERTOU QUE A COLAÇÃO DE GRAU ERA UM SÉRIO 68 

ATO ACADÊMICO, QUE ERA REALIZADO MENSALMENTE AOS ALUNOS NA UNIDADE, E QUE A PARTICIPAÇÃO 69 

DOS ALUNOS EM FESTAS DE FORMATURA, COM A CONTRATAÇÃO DE EMPRESAS, SOFREU RESTRIÇÕES 70 

ESTABELECIDAS PELA COORDENAÇÃO DE PEDAGOGIA, DE ACORDO COM A LEGISLAÇÃO VIGENTE, A FIM 71 

DE EVITAR QUE ALUNOS PARTICIPASSEM DE FESTAS DE FORMATURA SEM A INTEGRALIZAÇÃO DO 72 

CURRÍCULO. 14- A PROFª ROSANA HERINGER DISSE QUE, EM 12 DE SETEMBRO DE 2016, A COMISSÃO DO 73 

MESTRADO PROFISSIONAL, CONSTITUÍDA POR MEMBROS INTERESSADOS DO CESPEB, SE REUNIU COM OS 74 

CHEFES DE DEPARTAMENTO E COM O PPGE, PARA DISCUTIR SOBRE A PROPOSTA DE CRIAÇÃO DE NOVO 75 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO. ALERTOU QUE O NOVO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO DEVERIA SER 76 

CRIADO, DE ACORDO COM O ESTATUTO DA UFRJ, POR PELO MENOS DEZ DOCENTES. A PRESIDENTE DISSE 77 

QUE O MAIS IMPORTANTE TIRADO DA REUNIÃO FOI A CONSTRUÇÃO COLETIVA DE UMA PROPOSTA 78 

POLÍTICA DE FORMAÇÃO CONTINUADA NA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. 15- O PROF. MARCELO MACEDO 79 

COMENTOU QUE, NO DIA 08 DE SETEMBRO DE 2016, HOUVE A AULA INAUGURAL DO CESPEB COM PALESTRA 80 

DO PROF. FERNANDO DE ARAÚJO PENNA, QUE DISCURSOU CONTRA O MOVIMENTO DA ESCOLA SEM 81 

PARTIDO. PONTOS: A PRESIDENTE SOLICITOU A INCLUSÃO, EM PAUTA, DA PORTARIA PARA A COMISSÃO DA 82 

COORDENAÇÃO DE EXTENSÃO DA FE/UFRJ. O PROF. JUCINATO MARQUES SOLICITOU A INCLUSÃO, EM 83 

PAUTA, DE CONSTITUIÇÃO DE COMISSÃO PARA AVALIAR A SOLICITAÇÃO DE PROGRESSÃO FUNCIONAL DO 84 

PROF. ANDRÉ BOCCHETTI E A SOLICITAÇÃO DE AFASTAMENTO DO PAÍS, COM PEDIDO DE AUXÍLIO VIAGEM, 85 

DO MESMO DOCENTE. POSTAS EM VOTAÇÃO, AS SOLICITAÇÕES FORAM APROVADAS POR 86 

UNANIMIDADE.  1- APROVAÇÃO DA ATA DA 8ª SESSÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO. A PROFª PATRÍCIA 87 

CORSINO SOLICITOU A ALTERAÇÃO DA REDAÇÃO DAS LINHAS DE 168 A 172, SOBRE A FALA DO PROF. 88 

JUCINATO MARQUES. A PROFª ROSANA HERINGER RECEBEU AS COLABORAÇÕES DOS CONSELHEIROS E 89 

ALTEROU PARCIALMENTE A REDAÇÃO DAS LINHAS DE 168 A 178. POSTA EM VOTAÇÃO, A ATA COM A 90 

ALTERAÇÃO FOI APROVADA COM ONZE VOTOS FAVORÁVEIS E UMA ABSTENÇÃO. 2- RENOVAÇÃO DO 91 

CONVÊNIO ENTRE O TCE-RJ E A UFRJ (RELATORA: PROFª SANDRA CORDEIRO DE MELO). A PROFª 92 

SANDRA CORDEIRO DISSE QUE O CONVÊNIO ENTRE A ESCOLA DE CONTAS DE GESTÃO – ECG DO TRIBUNAL 93 

DE CONTAS DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO – TCE/RJ VINHA OCORRENDO DESDE 2013 E QUE O PRAZO DO 94 

CONVÊNIO EXPIRARIA EM 16 DE SETEMBRO DE 2016. EM SEGUIDA, APRESENTOU AS ATIVIDADES DE 95 

PESQUISA DESENVOLVIDAS NO CONVÊNIO. SÉRGIO HENRIQUE DA ESCOLA DE CONTAS DE GESTÃO DO 96 

TCE/RJ COMENTOU QUE O OBJETO DO CONVÊNIO JÁ HAVIA SIDO APROVADO E QUE, NO DIA 16 DE 97 



SETEMBRO, O CONVÊNIO IRIA EXPIRAR. COMENTOU QUE PROVAVELMENTE NÃO DARIA TEMPO PARA A 98 

APROVAÇÃO DE TERMO ADITIVO E, CASO NÃO DESSE TEMPO, HAVERIA A NECESSIDADE DA ELABORAÇÃO 99 

DE UM NOVO CONVÊNIO. A PROFª SANDRA CORDEIRO LEMBROU QUE TÉCNICOS ADMINISTRATIVOS 100 

PODERIAM FAZER CURSOS PARA PREGOEIROS PARA A REALIZAÇÃO DE LICITAÇÕES NA FACULDADE DE 101 

EDUCAÇÃO, DESDE QUE HOUVESSE UM PLANO DE TRABALHO A SER SUBMETIDO. SERGIO HENRIQUE 102 

COMENTOU QUE A APROVAÇÃO DO OBJETO, DISCRIMINADO NOS ITENS DO CONVÊNIO EM QUESTÃO, ERA 103 

O MAIS IMPORTANTE E QUE DEPOIS VERIA SE ERA POSSÍVEL A RENOVAÇÃO OU SE TERIA QUE EFETUAR A 104 

ABERTURA DE UM NOVO CONVÊNIO. POSTA EM VOTAÇÃO, A RENOVAÇÃO DO CONVÊNIO FOI APROVADA 105 

POR UNANIMIDADE.  3-APRECIAÇÃO DO PARECER SOBRE A PROGRESSÃO FUNCIONAL NA CLASSE C DO 106 

PROF. AMILCAR ARAUJO PEREIRA. A PROFª DANIELLE DE MENEZES COMUNICOU QUE A COMISSÃO DE 107 

AVALIAÇÃO DE PROGRESSÃO FUNCIONAL DO DEPARTAMENTO DE DIDÁTICA, CONSTITUÍDA PELOS 108 

DOCENTES ANA MARIA FERREIRA DA COSTA MONTEIRO, RENATO JOSÉ DE OLIVEIRA E ROSA MARIA LEITE 109 

RIBEIRO PEDRO, AVALIOU A SOLICITAÇÃO DE PROGRESSÃO FUNCIONAL DO PROF. AMILCAR ARAÚJO 110 

PEREIRA, DA CLASSE CIII À CIV, DE PROFESSOR ADJUNTO III A IV, RELATIVO AO INTERSTÍCIO DE ABRIL DE 111 

2014 A ABRIL DE 2016, ATRIBUINDO-LHE UM TOTAL DE CENTO E SETENTA E CINCO PONTOS E UM DÉCIMO. 112 

POSTO EM VOTAÇÃO, O RELATÓRIO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. 4- PROJETOS DE PESQUISA: 113 

“CONCEPÇÕES DE PLANEJAMENTO E GESTÃO ESCOLAR: POLÍTICAS PÚBLICAS, PROJETOS POLÍTICOS 114 

PEDAGÓGICOS E DEMOCRATIZAÇÃO DO COTIDIANO ESCOLAR” – SILVINA JULIA FERNÁNDEZ 115 

(PARECERISTA: PROFª LENY CRISTINA SOARES SOUZA AZEVEDO); "TRABALHO DE PROFESSORES DA 116 

REDE FEDERAL DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL, CIENTÍFICA E TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS E SUAS 117 

TRAMAS NA CONSTITUIÇÃO DO CLIMA ORGANIZACIONAL" - JUSSARA BUENO DE QUEIROZ 118 

PASCHOALINO (PARECERISTA: PROFª CRISTIANA CARNEIRO); E “DEMOCRATIZAÇÃO DA EDUCAÇÃO 119 

SUPERIOR, DESEMPENHO DE ESTUDANTES E RETORNO DOS DIPLOMAS OBTIDOS: UMA ANÁLISE DA 120 

ÁREA DE ‘EDUCAÇÃO’” – GABRIELA DE SOUZA HONORATO (PARECERISTA: PROF. WILLIAM SOARES DOS 121 

SANTOS). A PROFª LENY AZEVEDO APRESENTOU O SEU PARECER FAVORÁVEL AO PROJETO DE PESQUISA 122 

DA PROFª SILVINA FERNÁNDEZ. POSTO EM VOTAÇÃO, O PARECER FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. O 123 

PROF. WILLIAM SOARES APRESENTOU O SEU PARECER FAVORÁVEL AO PROJETO DE PESQUISA DA PROFª 124 

GABRIELA HONORATO. POSTO EM VOTAÇÃO, O PARECER FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. A PROFª 125 

CRISTIANA CARNEIRO APRESENTOU O SEU PARECER FAVORÁVEL AO PROJETO DE PESQUISA DA PROFª 126 

JUSSARA PASCHOALINO, DESENVOLVIDO PELA DOCENTE EM SEU PÓS-DOC, REALIZADO NA PONTIFÍCIA 127 

UNIVERSIDADE CATÓLICA DE MINAS GERAIS – PUC MINAS. POSTO EM VOTAÇÃO, O PARECER FOI 128 

APROVADO POR UNANIMIDADE. 5- EVENTO DE EXTENSÃO “II SURDEZ EM FOCO: EDUCANDO ALUNOS 129 

SURDOS E SURDOCEGOS, AVANÇOS E DESAFIOS” - CELESTE AZULAY KELMAN (PARECERISTA: PROFª 130 

ANA TERESA DE CARVALHO CORRÊA DE OLIVEIRA). A PROFª ANA TERESA APRESENTOU O SEU PARECER 131 

FAVORÁVEL À PROPOSTA DE EVENTO DE EXTENSÃO DA PROFª CELESTE AZULAY KELMAN, PREVISTO PARA 132 

SER REALIZADO NOS DIAS 17 DE OUTUBRO DE 2016, NO AUDITÓRIO DA DECANIA DO CFCH, E 18 DE 133 

OUTUBRO DE 2016, NO INSTITUTO DE FILOSOFIA E CIÊNCIAS SOCIAIS – IFCS, SEM ÔNUS PARA A UFRJ. 134 

COMENTOU QUE SÓ SENTIU FALTA DE UMA FUNDAMENTAÇÃO TEÓRICA PARA BALISAR O SEU OLHAR 135 

SOBRE O OBJETO DO EVENTO. DISSE QUE, NO DIA 17 DE OUTUBRO, HAVERIA O SEMINÁRIO ANÍSIO 136 

TEIXEIRA, DAS QUINZE ÀS DEZESSETE HORAS, COM AS PARTICIPAÇÕES DE CLAUDIA SOFIA PEREIRA 137 

(AHIMSA - GRUPO BRASIL), PROFª MARIANA GONÇALVES FERREIRA DE CASTRO (FACULDADE DE EDUCAÇÃO - 138 

UERJ) E PROFª RAFFAELA LUPETINA (INSTITUTO BENJAMIN CONSTANT), NO AUDITÓRIO DA DECANIA DO 139 

CFCH; E DAS QUINZE HORAS E TRINTA MINUTOS ÀS DEZENOVE HORAS, HAVERIA O PAINEL “EDUCAÇÃO DE 140 

SURDOS NA ATUALIDADE” COM A PROFª ANA DORZIAT BARBOSA DE MÉLO (UFPB).  COMENTOU QUE, NO 141 

DIA 18 DE OUTUBRO DE 2016, ÀS OITO HORAS E TRINTA MINUTOS, HAVERIA A MESA DE ABERTURA COM A 142 

DIRETORA DA FE/UFRJ, PROFª CARMEN TERESA GABRIEL; A COORDENADORA DO PPGE/UFRJ, PROFª 143 

PATRÍCIA CORSINO; A COORDENADORA DO LAPEADE, PROFª MÔNICA PEREIRA DOS SANTOS; E A 144 

COORDENADORA DO GRUPO DE ESTUDOS E PESQUISAS SOBRE SURDEZ – GEPESS, PROFª CELESTE AZULAY 145 

KELMAN, A SER REALIZADA NO SALÃO NOBRE DO INSTITUTO DE FILOSOFIA E CIÊNCIAS SOCIAIS (IFCS-146 



UFRJ). A PRESIDENTE COMENTOU QUE TAMBÉM ERA IMPORTANTE TER NA MESA DE ABERTURA A 147 

COORDENAÇÃO DE EXTENSÃO. POSTO EM VOTAÇÃO, O PARECER FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. A 148 

PROFª ANA PRADO ELOGIOU A PRESENÇA NA CONGREGAÇÃO DOS PROPONENTES INTERESSADOS NOS 149 

DIVERSOS PROJETOS E EVENTOS, O QUE ENRIQUECEU MUITO A SESSÃO DA CONGREGAÇÃO. OS 150 

CONSELHEIROS CONCORDARAM COM A COORDENADORA DO CURSO DE PEDAGOGIA. 6- CONCESSÃO DE 151 

TÍTULO HONORIS CAUSA AO PROF. ANTÓNIO NÓVOA (PROPONENTE: PROFª PATRÍCIA CORSINO). A 152 

PROFª PATRÍCIA CORSINO, A PARTIR DE CITAÇÃO DE SÃO TOMÁS DE AQUINO, APRESENTOU O DOCUMENTO 153 

ELABORADO PELO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM EDUCAÇÃO – PPGE, NARRANDO BREVEMENTE A 154 

TRAJETÓRIA DO DOCENTE EM SUA CARREIRA ACADÊMICA E POLÍTICA, OBJETIVANDO A ABERTURA DE 155 

PROCESSO ADMINISTRATIVO, PARA SOLICITAR A CONCESSÃO DE TÍTULO DE PROFESSOR HONORIS CAUSA 156 

AO PROF. ANTÓNIO MANUEL SEIXAS SAMPAIO DA NÓVOA. POSTA EM VOTAÇÃO, A SOLICITAÇÃO FOI 157 

APROVADA POR ACLAMAÇÃO. 7- CONSTITUIÇÃO DE COMISSÃO DA COORDENAÇÃO DE EXTENSÃO. A 158 

PROFª ANA PAULA MOURA APRESENTOU OS SEGUINTES NOMES PARA A CRIAÇÃO DE UMA NOVA COMISSÃO 159 

DA COORDENAÇÃO DE EXTENSÃO: WARLEY DA COSTA (EDD), JUSSARA BUENO DE QUEIROZ PASCHOALINO 160 

(EDA), E CRISTIANA CARNEIRO (EDF). POSTOS EM VOTAÇÃO, OS NOMES APRESENTADOS FORAM 161 

APROVADOS POR UNANIMIDADE. 8- INDICAÇÃO DE BANCA DE AVALIAÇÃO PARA ANALISAR A 162 

SOLICITAÇÃO DE PROGRESSÃO FUNCIONAL DO PROF. ANDRÉ BOCCHETTI DA CLASSE CI À CII. O PROF. 163 

JUCINATO MARQUES COMUNICOU QUE A BANCA SERIA CONSTITUÍDA PELOS SEGUINTES DOCENTES: 164 

RENATO JOSÉ DE OLIVEIRA, MARCIA SERRA FERREIRA E ROSA MARIA LEITE RIBEIRO PEDRO (IP). POSTA EM 165 

VOTAÇÃO, A BANCA FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 9- SOLICITAÇÃO DE AFASTAMENTO DO PAÍS 166 

DO PROF. ANDRÉ BOCCHETTI. O PROF. JUCINATO MARQUES COMUNICOU QUE O PROF. ANDRÉ 167 

BOCCHETTI HAVIA SOLICITADO AFASTAMENTO DO PAÍS, COM PEDIDO DE DIÁRIAS, DE 30 DE OUTUBRO A 06 168 

DE NOVEMBRO DE 2016, PARA APRESENTAR TRABALHO NO “III SEMINÁRIO INTERNACIONAL PENSAR DE 169 

OTRO MODO: HERRAMIENTAS FILOSÓFICAS PARA INVESTIGAR EN EDUCACIÓN”, A SER REALIZADO NAS 170 

DEPENDÊNCIAS DA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLÔMBIA, EM TUNJA, BOYACÁ, NA 171 

COLÔMBIA. POSTA EM VOTAÇÃO, A SOLICITAÇÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 10- PROCESSOS 172 

DE AGF/AID DAS COORDENAÇÕES DE LICENCIATURA E PEDAGOGIA. O PROF. WILLIAM SOARES 173 

APRESENTOU OS SEGUINTES PROCESSOS JÁ ANALISADOS E DEFERIDOS PELA COAA DE LICENCIATURA: AGF 174 

DE GABRIEL BARBOSA ALVES E SILVA (23079.043287/2015-49), CARLOS VALÉRIO DE SOUZA (23079.032904/2016-61), 175 

THAIS GUIMARÃES DE OLIVEIRA (23079.019815/2016-20), MAXWEL OLIVEIRA DO CABO (23079.019814/2016-85), 176 

FABIANO HENRIQUE CARMINATTI JUNIOR (23079.022119/2016-09), PRISCILA ROBERTA NUNES DE CARVALHO 177 

(23079.037018/2016-24), CINTIA DO NASCIMENTO FARIAS (23079.021589/2016-47), FELIPE BAIMA DOS SANTOS 178 

(23079.033960/2016-13), ANA PAULA PEREIRA DO NASCIMENTO (23079.035800/2016-17), JONATHAN HENRIQUE DA 179 

SILVEIRA DE BARROS (23079.018127/2016-42), FERNANDO SIMÕES ROCHA (23079.035778/2016-05), DAVID DE 180 

AZEVEDO CONCEIÇÃO (23079.038295/2016-54), HELENA NASCIMENTO BESSA DE CASTRO (23079.039159/2016-81), 181 

LUANA CONCEIÇÃO MEIRELES DA SILVA (23079.035800/2016-62), CLARISSA ALMEIDA PEREIRA 182 

(23079.042838/2016-38), IZABELLE DA SILVA FERNANDES (23079.035800/2016-17), VICTOR SILVA DE QUEIROZ 183 

(23079.036317/2016-41), E CHAIANA DE OLIVEIRA RAMOS (23079.032957/2016-82). A PROFª ANA PRADO 184 

APRESENTOU OS SEGUINTES PROCESSOS JÁ ANALISADOS E DEFERIDOS PELA COAA DE PEDAGOGIA: AGF DE 185 

MARÍLIA PEREZ VARGAS DE VASCONCELOS (23079.039603/2016-69), FERNANDA CARLA DE SOUSA MAGALHÃES 186 

(23079.037754/2016-82) E ÉRIKA FONSECA ARMOND (23079.038328/2016-66). POSTOS EM VOTAÇÃO, OS PEDIDOS 187 

FORAM APROVADOS POR UNANIMIDADE. 11- REVISÃO DO PLANO DIRETOR E DO PDI. A PRESIDENTE 188 

AGRADECEU O ESFORÇO DE SHEILA LIMA DE MOURA E JOYCE DINIZ DE ABREU TEIXEIRA PARA 189 

ATUALIZAREM OS DADOS REFERENTES À FACULDADE DE EDUCAÇÃO, CONSTANTES NO DOCUMENTO 190 

SOBRE O PLANO DIRETOR E O PLANO DE DESENVOLVIMENTO INSTITUCIONAL - PDI.  A PROFª ROSANA 191 

HERINGER COMUNICOU QUE A PROPOSTA DA REITORIA ERA DE QUE CADA UNIDADE RESPONDESSE A UM 192 

QUESTIONÁRIO E FIZESSE A REVISÃO E A ATUALIAÇÃO DOS DADOS, QUE SERIAM CONSOLIDADOS PELO 193 

CENTRO DE FILOSOFIA E CIÊNCIAS HUMANAS E POSTERIORMENTE PELA REITORIA. A PROFª ANA PRADO 194 

DISSE QUE ERA IMPORTANTE CONSTAR AS ATIVIDADES DE EXTENSÃO E QUE O QUANTITATIVO DE ALUNOS 195 



DO CURSO DE PEDAGOGIA DEVERIA SER AJUSTADO PARA SETECENTOS E TRINTA E SETE ALUNOS. O PROF. 196 

WILLIAM SOARES SOLICITOU INVERTER OS NÚMEROS DA NOTA DE RODAPÉ E DO QUADRO, PASSANDO O 197 

NÚMERO DE ALUNOS NO QUADRO PARA CINCO MIL. POLIANA RANGEL ALERTOU QUE OS LABORATÓRIOS 198 

DE PESQUISA ESTAVAM INCOMPLETOS E HAVIA ALGUNS REPETIDOS COMO O LISE, O PROEDES E O 199 

LAPEADE. A PROFª CARMEN TERESA PEDIU PARA ACRESCENTAR A SALA DE LEITURA FELICIDADE 200 

CLANDESTINA NO ITEM DE DEMANDAS A SEREM ATENDIDAS. POSTA EM VOTAÇÃO, A REVISÃO DO TEXTO 201 

DO DOCUMENTO SOBRE O PLANO DIRETOR E O PDI, COM AS OBSERVAÇÕES FEITAS PELOS 202 

CONSELHEIROS, FOI APROVADA POR UNANIMIDADE.  A PRESIDENTE AGRADECEU A PRESENÇA DE 203 

TODOS, ENCERROU A SESSÃO, E, PARA CONSTAR, EU, _________________________________________________, 204 

SECRETÁRIO, LAVREI A PRESENTE ATA PARA SER SUBMETIDA À APROVAÇÃO NA PRÓXIMA SESSÃO.  205 


